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開催日時 令和 5年 5月 31日（水）10時 00分 開会 

令和 5年 5月 31日（水）10時 35分 閉会 

 開催場所 あさひふれあいプラザ「会議室」 

出 席 者 入居者代表   欠席 

      入居者家族代表 1名 

     地域住民代表  3名 民生児童委員、自治会代表、地域住民代表 

      市職員     1名 市民福祉課長 

      施設役員    1名 施設長（管理者） 

      施設職員    1名 事務職員 

欠 席 者 2名 入居者代表、入居者家族代表 

 

１、開会挨拶 

施設：本日はお集まりいただきありがとうございます。令和 5 年度第 1 回目の開催とな

りました。この会議は概ね 2 カ月に１回の開催となっており、本来はこの 3 月に

開催案内を行う予定としていましたが、2月終わり頃に地域密着型棟において職員

1名、利用者 1名が新型コロナウイルス陽性となったため、間が空いての開催とな

りました。また、5月 8日より新型コロナウイルスに関しては 5類へと移行となっ

ておりますが、当施設は高齢者福祉施設ということで引き続き感染予防対策とし

て今年度も会場をふれあいプラザとし、感染症予防対策を行ったうえでの開催と

させていただきたいと思います。本日はご都合により入居者代表、入居者家族代

表の 2 名の方が欠席となっています。引き続き、本日の運営推進会議の主な内容

の説明をさせていただきます（会議内容の説明を行う）。それではよろしくお願い

いたします。 

      

２、議題 

施設：以下のことについて報告を行う。 

 

① 利用状況、職員配置、活動報告、事故等の報告（12月～4月） 

１、令和 4年度 地域密着特養ケア目標 

  （１）24 時間シートの活用を徹底し、優先的な課題とケアの具体的な内容を明らかに

するとともに、入居者個々の状況変化を把握しケアプランに反映させます。  

（２）生活歴・価値観等を理解した上でなじみの関係・なじみの空間づくりを行い、穏

やかで心地よい環境を提供します。  

（３）認知症の基本を理解し BPSD（行動・心理症状）を「ニーズ」の表れ、サインと

とらえ症状の緩和に努めます。  

（４）地域での認知症ケアの拠点作りおよび認知症の人と家族、地域住民、専門職等が

集える場を検討し、地域と一体となった福祉サービスの展開を目指します。 

 

２、入居者情報（令和 5年 4月末現在） 

 ・男性 4名 女性 16名 



 ・旭町 9 浜田市 7 江津市 3 金城町１ 

 ・平均年齢 87.5歳 （前回 86.8歳） 

  ・平均介護度 3.9 （前回 3.95） 

・日常生活自立度 Ⅲ（日常生活に支障をきたし介護を必要とする）以上 18名 

・普通食 5 名 中刻み食 2 名 小刻み食 5 名（内糖尿食 1 名、心臓食 1 名） 極小刻み

食 1名 ミキサー食 6名（内心臓食 2名） ゼリー食１名 

 

 

３、職員状況（令和 5年 4月末現在） 

【太陽】 

 ・介護職員 6名 （常勤 3名、パート 3名） 

【もみじ】 

 ・介護職員 8名 （常勤 2名、嘱託 1名、パート 4名、外国人技能実習生 1名） 

地域密着型介護職員常勤換算 1.73人（実習生含む） 

【看護】 

・兼務職員 6名（正職 2名、パート 4名 内）看護師 1名、准看護師 5名) 

 

４、活動（12月～4月） 

・入居者個々に合わせたケアの実施。居心地の良い環境づくり、楽しい時間づくりの実施。 

 

５、行事（12月～4月） 

   ・喫茶会 1回／月、各クラブ 1回／月、体重測定 1回／月 

ベッド、車椅子点検 1回／月 

   ・クリスマス会 12/23(金) 

   ・新年会 1/12(木) 

   ・節分祭 2/3(金) 

   ・ひな祭り会 3/9(木) 

  ※行事等の写真を別添した資料で見ていただく。 

 

６、事故報告 （12月～4月） 合計 0件 

  

７、ヒヤリハット報告 （12月～4月） 合計 14件 

 ・自席、床下で横になっておられた。 

   ・居室で Pトイレ後、靴下のままで棚のところまで歩いていた。 

   ・朝食後のトイレ時に床に薬が 1錠落ちているのを発見。口から服用していたものが落ち 

    たとみられる。 

   ・Pトイレ使用中だったが急に立ち上がりバランスを崩され、Pバーで頭を打たれた。 

   ・6：30頃、他の利用者を対応中にリビングへ出られた模様。椅子に座っておられた。 

   ・車イスの下に座っておられた。 

   ・居室にて車椅子を押して入口まで出てこられた。 



   ・本人寝転がったままクローゼットの扉を開けて顔面にあたりそうになられた。 

   ・リビングでテレビに向けてゴミ箱を投げられた。 

 

８、外出支援（12月～4月） 

・島根県コロナ感染者数が落ち着かない為、外出支援計画ができなかった。 

 

② 令和 4年 12月からの入居者、ご家族の声等の報告 

・この先も面会を希望すると思いますが、その時、近況報告をしあいたいものです。母が

自分は「こうなんだ」という内容を張り切って話しかけてくれるぐらい、話がはずめば

嬉しいなと思います。 

・新しい年を迎えます。平素は大変お世話になりありがとうございます。動く事も出来ず

食事も皆さまの手をお借りしなくてはならずご苦労をおかけします。今後ともよろしく

お願いします。 

・一日一日を心穏やかに元気に過ごしてほしい。これから冬になり、本人はとても寒がり

なので必要なもの、足りないものがあれば教えてください。 

・母は高齢で職員の方々には日頃より大変お世話になっております。私は少しばかり体調

がすぐれず面会を控えておりますので、よろしくお願いします。 

・お世話になっております。昨年より父がコロナに感染してしまい、中々母と話す機会が

無くなっております。1月ということで雪も降り母とも会えなく寂しくしております。何

かいい方法があれば教えていただきたいです。よろしくお願いします。 

・リハビリ頑張って欲しい。 

・ゆっくりと過ごしている様で安心しています。本人が必要なものがあればお知らせ頂け

れば嬉しいです。 

・姉が気持ち良い毎日を送ってくれることを願っています。 

・電話でとても親切にしてもらっているから良かったと喜んでいました。私たちもあさひ

園に入れていただいた事に心から感謝と安心をしております。 

・なかなか面会に行けませんが、これまで通りのんびり過ごしてくれればと思っています。 

・あさひ園に入居して３年経ちました。兄のことは日々忘れたことはありません。どうし

て病気になったのだろうかと情けなく悲しい思いです。誰もが通る道とはいえアルツハ

イマー型認知症を恨みます。対応が難しく大変と思いますが、これからもお世話になり

ます。 

・姉が気持ち良い毎日を送ってくれることを願っています。 

・もうすぐ 100 歳になります。いつも通り見守っていただければと思います。母が好きな

ことはさせてください。 

・けがをしないように園内生活の中で楽しみを見つけて苦痛なく過ごしてもらいたいと思

っています。本人が興味を持つことがありましたらお知らせください。 

以上 

 

③ 意見交換 

施設：なにかご意見、ご質問等があればお伺いいたします。 



施設：先ほどご家族からの声のところでもうすぐ 100 歳になりますとありましたが、こ

の方が 5月 22日に 100歳のお誕生日を迎えられました。遠方より来られた家族様に

は入園前に抗原検査をしていただき、7 名のご家族様を迎えて 100 歳のお祝い誕生

会を開催させていただきました。 

   先ほど前段でも触れましたが 5 月から新型コロナが 5 類へと移行になりましたが

現在も職員が 1 名、新型コロナ陽性で休んでいます。引き続き感染症対策は継続し

ます。職員にも県外への移動や県外からの帰省などで不安があるようであれば抗原

検査を受けれるよう引き続き対応しております。面会については、今までは県から

の補助金でいただいた陰圧装置付き面会ブースを利用しての面会でしたが 6 月から

はあさひ園内面談室においての面会とさせていただく予定です。看取りとなられた

方の面会に関しては事前に抗原検査を受けていただいて居室での面会を行っていた

だきます。施設内でのコロナ感染発生等があったり面会や行事の制限があったり外

部との接触もなく、外出支援で花見等も計画していましたが行けなくなったりで大

変申し訳なく思っています。その代わりに天気の良い日などは中庭や園外にでて日

向ぼっこをしていただいたりしています。中には気持ちよくてウトウトされる方も

おられます。 

地域：6月からの面会時間はどうなりますか。 

施設：一応、今と同じ 10分です。 

地域：会うことができて、顔が見れるようになるので良いですね。 

施設：看取りの方ですが、毎日 LINEによる面会をされる方もおられます。 

地域：利用者さんもですが職員も大変ですね。 

施設：はい、県から配布された抗原検査キットがありますので対応できると思います。 

地域：世間ではコロナが解禁になっても医療、福祉施設はまだまだ気を付けないといけ

ないですね。 

施設：現在も職員の休憩、食事などは密にならないよう別々の場所でとるようにしてい

ます。２月末に地域密着型棟で１名の利用者様がコロナ陽性となりましたが、動か

れる方なので家族様の了承を得て居室の扉を閉めさせていただき、居室前に陰圧ブ

ースを設置して対応いたしました。お蔭様で今回は他への感染がなく、拡大いたし

ませんでした。ちなみに現在も１名の職員が家族の感染により本人も陽性となって

休んでいます。 

行政：今回の職員１名の感染も保健所等に報告したのですか。 

施設：いいえ、嘱託医にはすぐ報告しましたが、今後は施設内にてクラスター発生時に保

健所への報告となります。 

施設：現在、あさひ園では３期に分けて空調設備エアコンの取替工事を行っていますが、

本来、地域密着型棟の工事は来年度の予定でしたが物価の高騰や工事までにかかる

余分な修繕を抑えるために今年度の２期工事と来年度の３期工事を前倒しで行うこ

ととなりました。天候に恵まれたこともあり当初の予定より早く終わりそうで６月

上旬にはすべての作業が完了する予定です。特に事故等もなく終わりそうでほっと

しています。空調に限らずあさひ園も開設より 20年以上経過しており、あちらこち

らで修理、取替が必要でそれらにかかる経費が多くなっています。 



地域：電気代はどうですか。 

施設：電気の使用料は昨年より少ないのですが年間で 4 百万円程度増加しています。い

ろいろと節電対策としていろいろと温度管理を行っていますがやはり利用者様に合

わせて無理のないように行っています。 

施設：もう１点、別件で皆様にご報告とお詫びをさせていただきたいと思います。 

   5 月 14 日に広域型特養にて当施設職員による利用者に対する虐待と思われる行為

があり、行政へ報告の結果、「身体的虐待」の認定を受けました。（それに至った経

緯、利用者様の状態、家族様への対応、行政への報告、当該職員の処分、改善方法、

研修の実施、今後の対応等について説明する） 

地域：いつの時間帯に起こったのですか。 

施設：早朝のパット交換時です。 

地域：職員の手薄の時間ですね。 

施設：早く業務を終わらさないと、という焦りもあったと当該職員より報告がありまし

た。 

地域：夜間は何名の職員で行っていますか。 

施設：広域型棟は２名で、地域密着型棟、宿直員合わせて計４名です。 

地域：今は全国で、いろいろな施設等で虐待のニュースがあり騒がれていますね。 

施設：事故も都度、検証し、結果として報告対象の事故については浜田市にすべて報告し

ています。 

地域：そういった虐待予防の研修も行っていたのではないですか。 

施設：はい。必須の研修で毎年行っています。今回の件で 6 月には数日に分けて全職員

に対して研修を実施予定です。また施設利用者の全ご家族様にもお詫びと改善の連

絡、文書を出しています。 

 

３、次回開催予定日及び議題 

①予 定 日 感染予防対策の観点から次回開催日は 2～3ヶ月以内で連絡調整し、開催予定

とする。 

②予定議題 ・令和 5年 5月からの活動報告、事故等の報告 

     ・運営に関する意見交換 

 

４、その他 

施設：会議においての議事録は個人情報を伏せた上であさひ園ホームページ上に公開さ

せて頂いていますのでご了承、ご確認ください。 

 

５、閉会挨拶 施設より閉会の挨拶を行う。                    

以上 


